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Ante revelación de nuevos chats con Irací Hassler 

Chile Vamos pide que Cariola deje 
testera y Gobierno llama a la cautela 
La presidenta de la 
Cámara de Diputados 
en numerosos chats 
pide favores a la 
exalcaldesa de 
Santiago para un 
empresario chino que 
“me apoyó en mi 
campaña, última y 
también anteriores”. 
PDI calificó esto 
como “irregular”. 

Por Redacción 
cronicaíadiarioelsurcl 

"na serie de conversacio 
nes entre la hoy presi 
denta de la Cámara de 

Diputados, Karol Cariola, y la 
exalcaldesa de Santiago, Irací 
Hassler, ambas del PC, revela. 
ron que la legisladora en 2022 
solicitó a la entoncesjefa comu: 
nal la renovación de una paten 
te a un empresario chino, Emi 
lio Yang, porque “me apoyó en 
mi campaña, última y también 
anteriores”. La PDI revisó el ce- 
lular de la diputada e indicó en 
un informe que “las conversa 
ciones ya señaladas dan cuenta 
de una intervención irregular”. 
Estas diligencias surgieron en el 
marco dela investigación porla 
fallida compra de la Clínica Sie: 
rra Bella. > 

El ministro del Interior, Álva- 
ro Elizalde, pidió “que se lleve 
adelante la investigación y, una 
vez que termine, se darán a co 
nocer las conclusiones”. 

El jefe de la bancada de la UDI, 
Henry Leal, dijo que “Cariola de 
biese evaluar seriamente la po 
sibilidad de adelantar su salida 
(de la testera, fijada para abril) 
Creo que sería prudente por el 
bien de la institución". 

  

   

LOS CHATS 
Cariola escribió a Hasslerel 18 

de enero de 2022: "Tengo un ca 
cho, necesito tu ayuda. Uno de 
misamigoschinos empresarios, 
tiene un mall chinoen Santiago 
y por problemas administrati 

La diputada Cariola en una ceremonia en la embajada de China en Chile, durante octubre del año pasado. 

vosno alcanzaron a pagarla pa 
tente, y los van a clausurar. Oal- 

  

según el chat de O al 
que accedió Canal 13. 

“¿Crees que se pueda haceral 
go? ¿Darles un plazo adicional 

  

AA Fernández le quedan ocho días para responder al TC. 

Por $993 millones 

Casa de Allende: 
propuesta planteaba 
que casa pasaría a 
fundación de la familia 
El abogado y pareja de la líder de la 
organización propuso un modelo de gestión, 
declaró un testigo en la Fiscalía. 

El abogado del Servicio Nacio- 
nal del Patrimonio Cultural (Ser- 
pat), José Cortés, declaró en la 
Fiscalía que en el fallido proceso 
de compra de la casa del Presi 
dente Salvador Allende, por 
$993 millones, el abogado Feli 
pe Vio, representante dela fami. 
lia, en 2024 propuso “un mode: 
lo de gestión que involucre la 
Fundación Salvador Allende 
(FSA)”, según reveló Ciper La or 
ganización en memoria del 
Mandatario es liderada porMar 
cia Tambutti, hija de la senado- 
ra lsabel Allende (PS) y parejade 

Vio: la legisladora e hija del Pre 
sidente, junto a la ministra de 
Defensa y nieta de Allende, Ma 
ya Fernández, enfrentarán al Tri 
bunal Constitucional (TC) por 
La venta del inmueble, ya que la 
Carta Magna prohibe contratos 
entre el Estado y sus autorida 
des. La propuesta de Vio tam 
bién la firmó el arquitecto Gena 
ro Cuadros, quien, de acuerdo a 
La Segunda, “aparece en los 
chats entre Daniel Andrade y la 
diputada Catalina Pérez por el 
caso Democracia Viva, y trabajó 
como asesoren Defensa”. 

para que paguen ahora y no los 
clausuren?”,sigue la diputada, a 
lo que la exalcaldesa responde 
que “voy a averiguar de qué se 
trata y te comento”. 

Al díasiguiente, Hasslerreen- 
vía a Cariola un mensaje donde 
se detalla que “la patente de al- 

cohol depósito de bebidas alco. 
hólicas, en el sistema de paten: 
lesaparec vigente yal día. Pero 
enel sistema de pagos figura sin 
pago el segundo semestre. En 
cuyo caso debería estar anulada 
ol menos bloqueada (es giro li 
mitado..) El contribuyente no 

  

presentó antecedentes para la 
renovación de la patente de al 
cohol. Y, por su parte, Rentas la 
está presentado al Concejo, enel 
grupo 1x para norenovar”.El re 
mitente agrega que, “como in: 
formación adicional”, contra el 
establecimientose “ha formula- 

  

La Fiscalía en su escrito so- 
bre los chats, al que accedió 
La Tercera, señala que "no 
cabe duda de que ha habido 
un abuso o prevalimiento de 
parte de la diputada (Karol) 
Cariola, abuso sustentado en 
la amistad entre ellas, en una 
afiliación política común del 
PC y en la ayuda que en ge- 
neral la diputada le da a la 
alcaldesa incluso la alcalde- 
sa le escribe "aguante mi je- 
fa de campaña...) orquesta 
enlos mediosy al interior del 
conglomerado de Gobierno 
la defensa de la alcaldesa por 
la falida compra de la exclí- 
nica Sierra Bella 

  

do cuatro denuncias por expen 
dio de bebidas alcohólicas sin 
patente, además Carabineros ha 
efectuado decomiso de alcohol 
en el lugar”. 

La exautoridad pide a la dipu- 
tada “mándame el número de la 
persona para que vean su situa 
ción", lo cual ella agradece, en 
vía el contacto de Yang y lainvi 
taacomerasu casa. Luego, el 24 
de enero, es decir, seis días des- 
pués de la solicitud, Cariola in- 
siste: “¿Te acuerdas del caso de la 
patente de mi amigo chino? (... 
Meestá preguntando porqué no 
lo han llamado”. 

Tras conocerse estos chats, 
Hassler publicó en X un decreto 
de febrero de 2022 y subrayó que 
la patente “no fue renovada, en 
votación unánime del concejo 
municipal, incluyendo mivoto”. 
En noviembre de ese año hubo 
otra conversación entre Cariola 
y Hassler: “Oye, necesito pedirte 
un Gabrie. Quise decir favor. 
Hay un empresario cercano, que 
me apoyó en mi campaña, últi 
ma y también anteriores. (... 
Quiere juntarse a almorzar o ce 
nar, contigo y conmigo”. La reu- 
nión fue tres días después. En 
enero de 2023, la diputada invi 
tó a la alcaldesa a “una cena con 
Emilio” Yang, a quien describió 
como “el chino empresario al 
que queremos convencer de que 
levanten el barrio”. Hasslerenju 
nio inauguró un pórtico en 
Meiggs. 

Se señaló que los estudiantes de 15 años estuvieron afectados por la pandemia 

Simce: cuartos básicos registran alzas, 
pero los sextos presentan bajas 
“Son resultados 
históricos”, aseguró 
el Mineduc sobre los 
primeros. Los 6? 
tuvieron descensos 
en Matemáticas y 
Lectura y los 2? 
medios anotaron 
leves alzas. 

Autoridades del Ministerio de 
Educación y la Agencia de Cali 
dad de la Educación dieron aco- 
nocer ayer los resultados de la 
prueba Simce 2024,en la que des- 
tacóun aumentosignificativo de 
los puntajes de Matemáticas y 
Lectura en 4" básico; aunque hu: 
bo descensos en 6” básico. 

En 4” básico la prueba fue ren- 
dida por 235.563 estudiantes de 
7.070 establecimientos (98,9%) 
y destacó un aumento del punta: 
je promedioen Matemáticas por 
segundo año consecutivo. 

En esta asignatura el puntaje 
promediofue de 264 puntosys 
peró en cinco a la medición de 
2023,cuando promedió 259, y en 
14 puntos al promedio de 2022, 
que fue de 250 puntos. 

En Lectura los estudiantes de 
4" básico marcaron un aumento 
de 6 puntos (278 puntos), quees 
el promedio más alto de toda la 
serie histórica,con una brecha de 
sólo dos puntos entre hombre y 
mujeres. 

En este nivel destacó además 
un avance de hasta 15 puntos 
en los estudiantes de menores 

  

    
recursos. 
La prueba fue rendida también 

por 233.552 estudiantes de 6" bá 
sico,queregistraron una caída de 
6 puntos (245) en relación a la 
medición de 2018 en Matemáti 
cas, que fue más significativa en 
mujeres; mientras que en Lectu: 
rael descenso fue de un punto. 

En la medición de 2* medio, 
que fue rendida por 224.246 es 

En Lectura los estudiantes de 4? básico marcaron un 

aumento de 6 puntos (278 puntos), que es el 

promedio más alto de toda la serie histórica 

Un total de 693361 estudiantes rindió la prueba en los tres niveles. 

tudiantes, se registraron aumen. 
tos de dos y un puntos en Mate 
máticas(259) y Lectura(249) res 
pectivamente a la medición de 
2023. 

El ministro de Educación, Ni: 
colás Cataldo, dijo que “en gene: 
ral hemostenido muy buenosre 
sultados. En cuarto básico logra: 
mos incluso resultados históri 
cosenlos dosexámenes, tantoen 
Matemática como en Lenguaje, 
es una buena noticia, algo porlo 
que ponernos contentos” y des: 
tacó que en segundo medio “ve 
mos que la tendencia al alza si- 
guesu camino”. 
También sobre los 2* medios, 

el director ejecutivo de la Agen 
cia Calidad de la Educación, Gi 
o Cortez, destacó en radio Pau: 
taqueenlos SLEP se produjo"al 
gointeresante que hicieron estas 
cohortesdecercade nueveservi- 
cios locales, que van en contra 
del sentido de lo que pasa en la 
tendencia nacional y que proba: 
blemente esta asociado a tener 
un ambiente protegido” con 
“condiciones mejores” y un “me: 
jor manejo de las expectativas”. 

Respectoa los resultados de 6" 
básico, estimóque puedenexpli 
carse porque “los estudiantes de 
15 años estuvieron fuertemente 
afectados porla pandemia”.
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